

Fiche de Synthèse : Equateur

période	du 19 mai 2011 au 08 juin 2011
départements visités	Carchi, Napo, Cotopaxi, Tungurahua, Cañar, Azuay, Guayas, Manabi, Loja
kilomètres parcourus	2 268
températures moyennes matinales relevées entre 10h00 et 12h00	mai : 12,3°C - juin : 23°C
cartes utilisées	- carte routière "International Travel Maps" échelle 1 / 700 000e, achetée au Guatemala.
guides utilisés	- The Rough Guide to South America (en anglais) acheté à Cartagena en Colombie

situation géographique	<p>Pays d'Amérique du Sud. Frontière avec la Colombie au nord, Le Pérou au sud et le Brésil à l'Est. L'Equateur est divisé administrativement en départements.</p> <p>Capitale : Quito</p> <p>Pays bordé par l'océan Pacifique à l'ouest.</p> <p>L'Equateur est divisé en trois parties géographiques distinctes : la côte pacifique, les hautes montagnes avec la capitale, Quito et la jungle amazonienne. Les fortes différences d'altitude (de 0 sur la côte pacifique à plus de 6 310 m avec le Chimborazo), les différentes expositions donnent des climats et une végétation extrêmement variés. La côte au nord de Guayaquil est soumise à un climat semi-aride. La côte sud, plus humide est couverte de rizières et de bananeraies. Selon l'altitude, les montagnes sont couvertes de jungle, de forêts tempérées, de forêts de résineux ou simplement de prairies. Le versant amazonien est résolument tropical.</p> <p>Ne pas oublier les îles Galapagos, à plus de 1 000 kilomètres des côtes équatoriennes, en plein océan pacifique.</p>
langues parlées	La majorité de la population parle espagnol.
monnaie	Le dollar US. L'Equateur ne possède pas de monnaie propre. Il existe même une pièce de 1 dollar US qui n'a pas cours sur le territoire des USA. La petite monnaie (moins de 1 dollar) est en centavos.
taux de change	en mai 2011 : 1 euro valait 1,362 dollars US. Attention toutefois, les taux de change sont soumis à de fréquentes fluctuations. Ne pas oublier d'ajouter les frais bancaires.
l'environnement	<p>Dans les zones de montagne, les bas côtés sont particulièrement bien entretenus pour permettre une bonne évacuation des eaux pluviales. Les bords de route sont donc très propres. En revanche les plaines côtières sont plutôt très sales. Les déplacements individuels en voiture particulières ne sont pas rares, même dans les zones rurales. L'essentiel des déplacements privés se fait cependant en moto. Les transports collectifs routiers sont nombreux et bien organisés (bus, mini-bus, taxis, moto-taxis, vélo-taxis). L'environnement général semble plutôt bien préservé. Toutefois, en matière de traitement des eaux usées, il y a encore beaucoup à faire. Dans le parc de Machalilla, par exemple, le rio Buena Vista sert aussi bien aux ablutions, qu'au lavage du linge et à la baignade tout en servant également de point d'eau pour le bétail. Nous imaginons que dans la plupart des sites touristiques, les eaux usées partent directement dans l'océan ou dans les rivières. Il existe plusieurs parcs nationaux préservant une grande bio-diversité compte tenu des fortes différences d'altitude entre les montagnes, les plaines côtières et le bassin amazonien.</p>
l'accueil	De manière générale, les équatoriens nous ont paru plutôt indifférents à notre présence. Toutefois, ils se sont toujours montrés très serviables. La police et l'armée se sont comportés de manière correcte.

Fiche de Synthèse : Equateur	
Etat des routes	<ul style="list-style-type: none"> - Le réseau principal est bien asphalté. L'entretien du réseau principal a été confié à des entreprises privées. C'est pourquoi un certain nombre de routes sont à péage. - Le réseau secondaire est très variable. La plupart des routes sont dans un état correct. Toutefois, nous avons expérimenté les routes Ambato-Guayaquil et Vela cruz - Macara (frontière Pérou) qui étaient dans un état de grand délabrement et très cahotiques. - Les parcs nationaux : pour visiter les parcs, il faut souvent emprunter des pistes, la plupart du temps en bon état. - La signalisation routière est correcte.
bivouacs	<ul style="list-style-type: none"> - dans la rue, à Chaguarpamba, - dans les parcs nationaux de Cotacachi, Cotopaxi, Manglares-Churute, Machalilla, - dans les parqueaderos des villes (Baños, Latacunga, Cuanca). Ce sont des parcs de stationnement privés situés dans les villes et qui permettent aux véhicules de se garer car les rues sont trop étroites. Ils ne sont pas toujours très propres mais sont pratiques et sûrs pour profiter de la ville. Ils sont souvent équipés de WC et parfois de douches. Mais attention à la hauteur des porches. - dans un camping à Otavalo, - sur des parkings (Thermes de Papallacta, site archéologique d'Ingapirca), - chez un propriétaire de cabañas (Puerto Cayo). <p>Pour plus de détail, voir le carnet de route de l'Equateur.</p>
plein d'eau	<p>Nous n'avons pas fait le plein d'eau au camping d'Otavalo, dans le parc national de Cotopaxi, aux Cabañas de Puerto Cayo.</p> <p>En ce qui concerne l'eau potable. Dans les zones de montagne, on trouve des bidons de 5 ou 6 litres d'eau dans toutes les grandes surfaces. Dans les plaines côtières, on trouve des bombonnes étiquetées 20 litres (comme les bombonnes qui servent en France pour les fontaines à eau) mais qui sont en fait des bombonnes de 5 gallons.</p>
bouteilles de gaz	<p>Nos bouteilles canadiennes ayant été confisquées au Panama avant l'embarquement nous avons dû acheter de nouvelles bouteilles en Colombie. Nous n'avons pas eu l'occasion de les faire remplir ou de les échanger.</p>
approvisionnement	<p>Il existe des supermarchés dans toutes les grandes villes de l'Equateur. Les marchés sont très riches en épicerie, en fruits et légumes de toutes sortes. Il est toujours possible de se dépanner dans les petites tiendas au bord des routes.</p>

Fiche de Synthèse : Equateur	
les prix constatés	
visa d'entrée	néant
taxe de sortie du pays	néant
assurance automobile	assurance contractée par internet chez le courtier allemand "AIU Insurance K. H. Nowag" Platanenring 15B - D-63110 RODGAU -
autoroutes	La Panaméricaine est souvent à 2 x 2 voies voir à 2 x 3 voies.
peages	14,20 dollars US
carburant diesel	Le coût du carburant est extremement bas en Equateur. Dans toutes les stations, nous avons payé le diesel 0,27 dollars US par litre. Presque gratuit. coût gobal du carburant diesel pour l'ensemble de l'Equateur : 103,96 dollars US
camping	prix minimum constaté : 3,50 dollars US dans le paqueadero de Baños le 28 mai 2011. (sans compter les bivoaucs gratuits) prix maximum constaté : 12 dollars US sur le parking des thermes de Papallacta le 23 mai 2011. Coût global des campings pour l'ensemble de la Colombie : 67,42 dollars US La qualité des prestations est bien sûr différente dans un parquéadero où l'on ne trouve que des WC et dans un camping avec tous les services. Mais le prix ne reflète pas toujours la qualité des équipements.
lavage du linge dans une lavanderia	0,80 dollars US par kilo à Latacunga
entretien du véhicule	12 dollars US (inversion du train de pneus, achat nouveau feu de position)
budget nourriture par semaine	en moyenne : 82 dollars US par semaine (petit déjeuner : thé, lait, biscottes, confiture - midi : viande ou poisson ou œufs, légumes, produit laitier fruits - soir : soupe ou salade, laitages, fruit). Nous avons régulièrement mangé dans des restaurants de bord de route.
internet	nous n'avons pas utilisé de point internet en Equateur
livres	Nous n'avons pas acheté de livres en français en Equateur. Mais on peut trouver des livres en français au "Book Store" de Cuenca. L'achat d'un lecteur de livres numériques aux USA nous dispense maintenant de chercher des livres papier. Nous téléchargeons directement des livres sur internet. Les classiques pour lesquels il n'y a plus de droits d'auteur sont gratuits. les autres peuvent se télécharger sur des sites comme celui de la FNAC moyennant finances.
bouteilles de gaz 8 kg	Nous n'avons acheté des bouteilles de gaz et n'en avons pas fait remplir en Equateur
prix d'un timbre pour la France	Nous n'avons pas envoyé de courrier pour la France depuis l'Equateur.

Fiche de Synthèse : Equateur	
loisirs	<ul style="list-style-type: none"> - prix d'entrée dans le parc national de Cotacachi : 2 dollars US par personne, - prix d'entrée au monument de la Mitad del Mundo (ligne de l'équateur) : 4 dollars US par personne plus 2 dollars US de parking, - prix d'entrée dans les thermes de Papallacta : 7 dollars US par personne, - prix d'entrée dans le parc national de Cotopaxi : 2 dollars US par personne (entrée sud). Le coût est de 10 dollars US par personne à l'entrée nord, - prix d'entrée sur le site archéologique d'Ingapirca : 6 dollars US par personne (+ 2 dollars US de pourboire pour le guide, contribution volontaire), - prix d'entrée dans le parc national de Manglares-Churute : 2 dollars US par personne. Mais comme la visite se fait obligatoirement avec un guide, il faut rajouter 20 dollars US par groupe pour découvrir à pied la forêt. On peut compléter par une visite de la mangrove en pirogue à moteur pour 20 dollars US de l'heure par groupe. Il est conseillé de prendre au moins 2 heures, - prix d'entrée dans le parc national de Machalilla : 5 dollars US par personne. <p>Coût global des loisirs pour l'ensemble de la Colombie : 150 dollars US</p>
coups de cœur	
Les sites	<p>Nous avons particulièrement apprécié :</p> <ul style="list-style-type: none"> - le parc national de Cotacachi pour la belle randonnée autour de la laguna de Cuicocha, - le parc national de Cotopaxi pour le bivouac dans une nature sauvage au pied du volcan enneigé, - le parc national de Manglares-Churute pour la promenade en pirogue dans la mangrove, - le site archéologique d'Ingapirca pour son intérêt historique.
le carburant	Quel plaisir pour le porte-monnaie : 0,27 \$US par litre de diesel !!!
coups de blues	
Le temps	Nous avons subi en temps pluvieux pendant presque tout notre séjour en zone de montagne. Ce qui ne nous a pas permis d'apprécier tous les attraits de ce pays.